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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Schul- und Kulturausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.04.2021 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:06 Uhr 

 Ort: Stadthalle Aurich, Eingang Bürgermeister-Anklam-Platz, 
26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Johann Reiter  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Harald Bathmann  
Herr Rolf-Werner Blesene  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Dieter Franzen  
Frau Antje Harms  
Frau Sonja Jakob  
Frau Jabine Janssen  
Frau Almut Kahmann Vertretung für Frau Erika Biermann 
Frau Silvia Lübcke  
Herr Artur Mannott Vertretung für Frau Gabriele Schapp 
Herr Hans Gerd Meyerholz Vertretung für Herrn Konrad Madena 
Herr Hendrik Siebolds Vertretung für Herrn Reinhard Warmulla 
 
Vertreter Schule  
Herr René Martens  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Eltern  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Günter van Lessen  
 
Vertreter Schüler  
Herr Keno Damm Vertretung für Frau Emely Lange 
Frau Lara Sophie Siebels  
 
von der Verwaltung  
Herr Uwe Goemann  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Frau Anneke Schipper als Protokollführerin 
Frau Elke Seehusen  
Frau Brigitte Weber  
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Herr Konrad Madena  
Frau Gabriele Schapp  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Vertreter Schüler  
Frau Emely Lange  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17.02 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 17.02.2021 
 
Das Protokoll vom 17.02.2021 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

13 Ja- Stimmen, 5 Enthaltungen 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Herr Kuiper berichtet von einem Brand in der Finkenburgschule durch einen technischen 
Defekt. Der betroffene Klassenraum sei zerstört worden, vier weitere Klassenräume seien so 
beeinträchtigt, dass sie renoviert werden müssen. Dadurch stehen voraussichtlich bis zu den 
Sommerferien fünf Klassenräume nicht zur Verfügung. Zwei Klassenräume können vor Ort 
kurzfristig organisiert werden; drei weitere Klassen sollen kurzfristig im ZNT auf dem Gelän-
de des EEZ eingerichtet werden. 
 
 
TOP 7 Einrichtung einer offenen Ganztagsschule an der GS Pfälzerschule 

Vorlage: 20/179 
 
Frau Kahmann erkundigt sich nach den 30.000 € für die Überdachung. Herr Kuiper erläutert, 
dass diese Summe nach erfolgtem Ratsbeschluss über die Veränderungslisten in den Haus-
halt eingebunden werden sollen.  
 
Frau Jacob erkundigt sich nach der Sinnhaftigkeit einer 30.000 € teuren Überdachung, die 
lediglich ein Nice-to-have darstelle. Dies sei in Anbetracht der Haushaltslage begründungs-
bedürftig. Sie kritisiert, dass hierzu keine Debatte stattgefunden hat. 
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Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt den Ausbau der Grundschule Pfälzerschule und stimmt 
der Einrichtung einer offenen Ganztagsschule ab dem Schuljahr 2022/23 zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
16 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung 
Frau Jacob bittet darum, festzuhalten, dass sie mit Nein gestimmt hat.  
 
 
 
TOP 8 Haushaltsberatungen 2021 
 
Herr Kuiper stellt die Vorlagen und die Anlagen sowie den Entwurf des Haushaltsplanes vor.  
 
Herr Mannott erkundigt sich danach, warum ein Ansatz für das Stadtfest geplant sei, wo 
doch bereits feststehe, dass dieses ausfallen werde. Herr Kuiper verspricht, dies zu überprü-
fen.  
 
Weiterhin erkundigt sich Herr Mannott nach den Auswirkungen der Kurzarbeit auf die Defizite 
der betroffenen Einrichtungen. Herr Kuiper erläutert, dass sich zurzeit eine Reihe von Ein-
richtungen, darunter die Kunstschule und das de Baalje in Kurzarbeit befänden und das die 
Stadt einen Antrag auf Verlängerung stellen werde. Die finanziellen Auswirkungen seien bis-
lang noch nicht im Haushaltsplan berücksichtigt.  
 
Herr Meyerholz fragt nach dem Grund des geringen Ergebnisses beim Posten Zuschüsse für 
Vereine und Verbände und nach den Neubürgerpräsenten.   
 
Frau Weber erläutert, dass es in 2019 nur wenige Anfragen gegeben habe und für die Ver-
bleibenden größtenteils andere Möglichkeiten gefunden werden konnten. Die Neubürgerprä-
sente seien eingestellt worden. Restbestände würden noch aufgebraucht, sodass zuletzt 
keine Kosten mehr angefallen seien.  
 
Frau Czerwonka erkundigt sich nach der Zuständigkeit für Veranstaltungen zum Klima-
schutz. Laut Herrn Kuiper habe der Fachbereich Kultur Außenveranstaltungen an die Stab-
stelle Bürgermeister abgegeben. Ein passender Ausschuss könne der WSA oder UmwA 
sein.  
 
Herr Meyerholz erkundigt sich danach, ob die Stadt Aurich Beziehungen zu der Mühle Hax-
tum habe und ob dorthin Zahlungen geleistet würden. Frau Weber verspricht, dies in Erfah-
rung zu bringen.  
 
Frau Kahmann berichtet, dass einige Fenster der Pfälzerschule abhängig wären und fragt 
nach einem Sachstand. Frau Seehusen stellt eine Ausbesserung im Rahmen der Bauunter-
haltung zum Sommer in Aussicht.   
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TOP 8.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021 - Einbringung des 
Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 21/026 

 
Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
TOP 8.2 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 21/026/1 

 
Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Frau Janssen erkundigt sich nach dem Verbleib der Kinder, die keinen Realschulabschluss 
machen könnten. In diesem Zusammenhang verweist sie auf einen Bericht, nachdem 6,8 % 
aller Schüler*innen keinen Hauptschulabschluss erlangen würden. Dies würde für das Stadt 
Aurich eine Zahl von rund 27 Schüler*innen jährlich bedeuten. Sie erkundigt sich danach, ob 
für jede Schule eine Leseinsel und ein Mathestübchen einreichtet seien.  
 
Herr Kuiper verspricht, diese Informationen in Erfahrung zu bringen.  
 
Sie sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung um 18:06 Uhr.  
 
 
 
     

Reiter 
(Vorsitzender) 

 Kuiper 
(FBL 2) 

 Schipper 
(Protokollführerin) 
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